



Maison de l'Europe de Paris

PROGRAMME

SEPTEMBRE 2017

La Maison de l'Europe de Paris vous accueille désormais au
29, avenue de Villiers 75017 Paris

- **À la rencontre de Jules Févriér (1842-1937),
architecte de l'hôtel Haviland.**

Événement dans le cadre des activités du Centre d'information Europe Direct

Vendredi 15 septembre 18h30-19h30

Pour les **Journées européennes du patrimoine** la Maison de l'Europe de Paris met à l'honneur l'histoire de son nouveau siège **l'Hôtel Haviland**. Architecte méconnu, Jules Févriér (1842-1937) est pourtant à l'origine de nombreux hôtels particuliers au sein du quartier de la Plaine Monceau. Son chef-d'œuvre, l'hôtel Gaillard, devenu propriété de la Banque de France en 1919, s'apprête aujourd'hui à se transformer en Cité de l'Économie et de la Monnaie. Fervent admirateur de l'hôtel Gaillard, Monsieur Haviland s'adresse en 1880 à Jules Févriér pour se faire construire un hôtel privé néo-gothique et néo-Renaissance, au 29 avenue de Villiers.

En s'installant dans l'ancien hôtel particulier de Charles Edward Haviland, porcelainier américain, la **Maison de l'Europe** de Paris insuffle au quartier ce même dynamisme culturel.

La conférence sera animée par **Cécile GASTALDO**. Historienne de l'architecture, **Cécile GASTALDO** est spécialiste de Jules Févriér, auquel elle a consacré une monographie dans le cadre de son mémoire à l'École Pratique des Hautes Études. Guide-conférencière, elle travaille également en tant qu'auteure pour des guides touristiques et plusieurs revues.

Inscription *obligatoire à la conférence, dans la limite des places disponibles*, sur www.paris-europe.eu

- **Journées européennes du patrimoine**

Samedi 16 & Dimanche 17 septembre

Lancées en 1985, les Journées européennes du patrimoine sont, depuis 1999, organisées conjointement par l'Union européenne et le Conseil de l'Europe. Les 50 États signataires de la Convention culturelle européenne participent aux Journées européennes du patrimoine en mettant en lumière de nouveaux trésors culturels et en ouvrant des bâtiments historiques fermés au public en temps normal. Les événements culturels mettent l'accent sur les compétences, les traditions, l'architecture et les ouvrages d'art locaux, mais l'objectif est plus large : il s'agit de promouvoir la compréhension mutuelle entre les citoyens.

A cette occasion, le Centre d'information Europe Direct de la Maison de l'Europe de Paris et le **Mouvement Européen**-France s'associent à nouveau cette année. Au programme, expositions culturelles, animations pédagogiques et musicales, et informations générales sur l'Union européenne.

Avec la participation de l'Unesco, du Conseil de l'Europe, de l'Association Jean Monnet, du **Lycée franco**-allemand de Buc, etc.

■ Présidence du Conseil de l'UE: quelles priorités pour la présidence estonienne?

Lundi 18 septembre 18h30-20h00

L'Estonie assure pour la première fois la présidence tournante du Conseil de l'Union européenne entre juillet et décembre 2017. Ses priorités se développent autour de quatre thématiques: une Europe économique ouverte et innovante, une Europe sûre, une Europe digitale et numérisée, une Europe inclusive et durable.

La Maison de l'Europe de Paris reçoit Son Excellence Monsieur Alar STREIMANN, Ambassadeur de l'Estonie en France, pour présenter le programme de la présidence estonienne au Conseil de l'UE.

Inscription *obligatoire* à la conférence, dans la limite des places disponibles, sur www.paris-europe.eu

■ La bande-dessinée de Berlin à Paris ou comment réanimer l'Europe grâce à la BD ?

Judi 21 septembre 18h30-20h00

En partenariat avec "Les Amis du Roi des Aulnes" et la Fondation F. Naumann

Nous recevons deux auteurs de bande-dessinées : Ulli LUST, née à Vienne (Autriche) son album Trop n'est pas assez a remporté le **Prix Révélation Angoulême** 2011, et Zeina ABIRACHED, née à Beyrouth (Liban) son album Le Piano Oriental publié en 2017 chez

Casterman a été notamment traduit en allemand (Sélection Angoulême 2008 pour Mourir Partir Revenir. Le jeu des hirondelles).

Chloé MELCHIONNE, coordinatrice de programmes à la Fondation Friedrich Naumann pour la liberté présentera le concours international de la BD "Re-animate Europe"

Ce débat sera animé par Laurence LE SAUX, journaliste, Télérama

Inscription *obligatoire* à la conférence, dans la limite des places disponibles, sur www.paris-europe.eu

■ Erasbus Tour

Mercredi 20 septembre de 13h00 -18h00

A l'occasion des 30 ans du programme Erasmus, l'association ESN-France (Erasmus Student Network) se lance dans un projet d'envergure : sillonner une vingtaine de villes françaises à bord de l'Erasbus.

Avant le départ de l'Erasbus trois activités pour la promotion de la mobilité auprès des jeunes sont proposées :

- Animation Erasbus tour (ESN) sur le parvis du CIDJ
- Animation Europe et citoyenneté (Maison de l'Europe de Paris) dans le hall
- Ateliers thématiques (CIDJ Eurodesk) dans le hall

CIDJ
101 Quai Branly,
75015 Paris

■ Portes ouvertes de la Maison des Associations

Samedi 23 septembre 11h00 - 18h00

La Maison des Associations du 17^{ème} arrondissement fêtera ses dix ans d'ouverture le samedi 23 septembre 2017. Elle ouvrira ses portes aux habitants et aux associations souhaitant mieux connaître les activités de l'établissement.

Au programme de ce rendez-vous festif, des présentations d'associations, quelques évènements artistiques, des stands comme celui de la Maison de l'Europe, une exposition de photographies de Paris ainsi qu'une présentation de cartes postales. Cette journée donnera également lieu à une remise de prix d'un concours de poésie lancé auprès des associations du 17^{ème} arrondissement. *Entrée libre.*

Maison des Associations du 17^{ème}
25 rue Lantiez
75017 Paris

■ Quelle Union européenne voulons-nous après 2017 ?

Organisé par la Mairie du **XIV^{ème}** arrondissement
avec le concours de la Maison de l'Europe de Paris

Mardi 26 septembre, 18h30 – 20h, Salle des mariages de la Mairie du 14^{ème}, 2 place Ferdinand Brunot, 75014

Table-ronde sur l'avenir de l'Europe après deux années qui se sont faites l'écho de la défiance des citoyens à l'égard de l'Union Européenne, à travers le Brexit, et plusieurs élections nationales qui ont vu les partis eurosceptiques faire des scores inédits. Comment le repenser afin que les citoyens puissent à nouveau s'y reconnaître ?

Cet événement est organisé à l'occasion de l'affichage de **l'exposition « L'État de l'Europe en 2016 » du Monde Diplomatique**, composée de cartes tirées des éditions internationales du mensuel.

Avec la participation d'Anne-**Cécile** ROBERT, rédactrice du Monde Diplomatique spécialiste des institutions européennes, professeure associée à l'IEE de Paris 8, à l'initiative de l'exposition « L'État de l'Europe en 2016 » ; Antoine VAUCHEZ, directeur de recherche au CNRS au Centre européen de sociologie et de science politique ; **Hervé Moritz**, président des Jeunes Européens France ; Pascal DURAND, député européen, Groupe des Verts/Alliance libre européenne.

Le débat sera animé par Lucas WOZNIAK, président du Journal MEDLY.

Inscription obligatoire, dans la limite des places disponibles, auprès de marguerite.arnoux-bellavitis@paris.fr

■ Rallye des langues

Mercredi 27 septembre, 14h-18h, Parvis de la Mairie du XV^{ème}, 31 rue Péclet.

Dans le cadre de la **Journée européenne des langues**, Kidilangues a imaginé une grande manifestation festive qui permettra au public de jouer avec les langues et de tester ses connaissances.

Un parcours ludique à travers une quinzaine de stands équipés de jeux différents permettra aux enfants de 7 à 13 ans (accompagnés de leurs parents ou de leurs enseignants) de découvrir la diversité linguistique de l'Europe tout en s'amusant. Retrouvez-y la Maison de l'Europe de Paris !

Au terme du parcours, les participants recevront un diplôme et de nombreux lots.

- Quelle protection pour les travailleurs en France et en Europe ?

Jeudi 28 septembre 19h30-21h00

Les eurodéputés socialistes se félicitent que la protection sociale des travailleurs deviennent un enjeu européen majeur. Mais beaucoup reste à faire pour construire un intérêt général européen en matière sociale. Travail détaché, dumping social sont autant de défis et de problèmes que nous devons affronter à l'échelle de l'UE pour construire un modèle social ambitieux et partagé. Alors qu'en France le débat sur la protection des travailleurs est ouvert en invoquant la pression européenne et celle de la mondialisation, comment s'articule-t-il avec le modèle social européen et la réflexion pour sa rénovation ?"

Avec la participation de Guillaume BALAS, député européen, Groupe de l'Alliance Progressiste des Socialistes et Démocrates, et Delphine RUDELLI, Directrice Relations européennes et internationales de l'Union des industries et métiers de la métallurgie (UIMM).

Le débat sera animé par Catherine VERGER, journaliste

Inscription obligatoire à la conférence, dans la limite des places disponibles, sur www.paris-europe.eu

Maison de l'Europe de Paris

Association régie par la loi de 1901, créée en 1956 et reconnue d'utilité publique.
29, avenue de Villiers 75017 Paris • Tél +33 (0)1 44 61 85 85
www.paris-europe.eu • maison-europe@paris-europe.eu
📍 Maison de l'Europe de Paris 📞 @MdEuropeParis

